

Frères et sœur bien-aimés,

Quelle belle histoire que celle de ces mages ! Quel parcours ! Quelle chance : Dieu leur a parlé ! Qui n'aimerait pas que Dieu lui parle pour lui dire ce qu'il a à faire ? Et, nous l'avons entendu, les mages ont été guidés par Dieu, Dieu leur a parlé : ils voient une étoile (comme Balaam Nb 24, 17), se mettent en chemin, rencontrent le roi Hérode, entendent la prophétie à propos de Bethléem (prophétie extraite du livre du prophète Michée), l'étoile les précède sur leur chemin jusqu'au Divin Enfant. Et avant de partir, ils ont un songe où le Seigneur les avertit de ne pas retourner chez Hérode. Bref, Dieu leur a parlé ! Quelle chance !

Mais (car il y a un "mais"), frères et sœurs bien-aimés, ne croyons pas que les mages fassent partie d'une "élite", petit nombre d'élus capables "d'entendre" Dieu. Car depuis Noël, depuis la naissance du Divin Enfant, nous savons TOUS que Dieu nous parle, que Dieu parle à TOUS ! J'espère que je ne surprends personne... En effet, le jour de Noël, nous avons entendu, à propos de Jésus, Christ vrai Dieu et vrai homme : « *Au commencement était le Verbe – la Parole –, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. [...] Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous* » (Jn 1, 1.14). Puisque la Parole est Dieu, puisque la Parole a pris chair, puisque le Christ est notre Dieu, il serait étonnant qu'Il ne parle pas, ou qu'Il ne parle qu'à certains... Frères et sœurs, depuis le commencement, le Seigneur Dieu, parle ; c'est ainsi qu'Il a créé le monde (par Sa parole). Depuis que nous sommes créés, Dieu nous parle ! à tous ! Ne l'avez-vous jamais entendu ? Je ne suis pas en train de vous dire que nous devons être des *Don Camillo*, dialoguant de manière audible avec le Seigneur. Je ne vais pas d'avantage vous donner le numéro de portable du Christ. Je ne dis pas non plus que nous devons chercher à voir le Ciel se déchirer, dévoilant le visage et la voix d'un Vieillard barbu et gentil (ça, c'est le Père Noël !).

Donc, frères et sœurs, comment le Seigneur nous parle-t-Il, comment Sa parole rejoint-elle chacun de nous ? Et bien, de la même manière que pour les mages...

1/ Tout d'abord, le Seigneur nous a créé à son image et à sa ressemblance, avec une intelligence et une volonté, une liberté, etc. En offrant un astre aux astrologues, Dieu les a rejoints, de manière secrète, presque caché. Par l'étoile offerte aux observateurs du ciel, le Seigneur touche l'intelligence des mages qui, volontairement, se sont mis en chemin. **Le Seigneur**, par des événements, par des rencontres, par des lectures (et que sais-je encore) **s'adresse à notre intelligence**. Discrètement, Il se fait connaître à nous, Il nous séduit pour que nous commençons à l'aimer.

2/ Ensuite, les mages sont amenés à entendre la Parole de Dieu recueillie dans les **Saintes Ecritures**. Notez qu'ils n'ont pas lu la Bible en entier, en un seul jour. Uniquement quelques versets, du prophète Michée, et cela suffit à leur route quotidienne. Bien-aimés de Dieu à qui le Seigneur veut parler, quelle est notre fréquentation de la Parole de Dieu ? Nous est-il impossible de prendre 5 à 10 minutes, chaque jour, pour lire attentivement les textes de la Messe du jour ? Quelques minutes pour recevoir le verset qui va nous guider, nous faire vivre cette journée avec le Seigneur ?

3/ Peu après, les mages se prosternent devant Jésus. C'est le moment de la rencontre avec Dieu, du **dialogue cordial avec le Seigneur, en un mot : la prière**. Puisque le Seigneur s'exprime rarement de manière audible, prenons le temps de la prière personnelle quotidienne et silencieuse. Après avoir lu la Parole de Dieu, nous est-il donc impossible de rester quelques minutes en silence, en présence du Seigneur, dans la foi, pour nous laisser aimer par Lui et Lui dire que nous l'aimons ? La prière personnelle va de pair avec la Liturgie des Heures et la célébration des sacrements, notamment l'Eucharistie. Eucharistie où le Seigneur parle et se donne en nourriture. « *Tu t'es montré à moi face à face, ô Christ ; je te découvre dans tes sacrements* » (S. AMBROISE, *Apologie de David*).

4/ Enfin, pour entendre comment le Seigneur nous parle, n'hésitons pas à avoir recours à un **accompagnateur spirituel**. Les mages ont eu un songe pour discerner le bien du mal, pour éviter le piège du perfide Hérode. Puisque nous n'avons pas tous une prise directe avec l'Esprit Saint, ayons l'humilité et la sagesse de nous laisser conseiller par un autre disciple du Seigneur, plus expérimenté, qui nous aidera à nous faire découvrir le Seigneur invisiblement présent dans notre vie.

Frères et sœurs bien-aimés, le Seigneur nous parle sans cesse, en son Fils Jésus, par le don de l'Esprit. Et nous, quels moyens allons-nous Lui donner pour qu'Il puisse sans obstacle s'adresser à nous ?